

Die 14. Sommerparty des Initiativkreises Solingen
vom 11. bis 13. August auf dem Solinger Neumarkt, dem Fronhof und der City

Alte Bekannte, neue Formate – Stimmung garantiert

Solingen feiert. Die zweite Sommerparty des Initiativkreises Solingen (IKS) nach der Corona-Pause knüpft an alte Erfolge an. War es aus finanzieller und organisatorischer Sicht richtig, vielen Solinger Künstlerinnen und Künstlern ein Podium zu geben. So kehrt der IKS 2023 dazu zurück, mit regionalen und nationalen Bands wieder mehr Menschen aus der Solinger Umgebung nach Solingen einzuladen. Das mit gutem Grund; denn es hat bereits früher sehr gut funktioniert. Rechnet man die Party zur Eröffnung des Neumarkts mit, feiert Solingen vom 11. Bis 13. August die 15. Sommerparty. 14-mal haben die Partys gemeinsam mit 2023 unter der Regie des Initiativkreises Solingen gestanden. Weit mehr als 100 unterschiedliche Bands und Solokünstler gab es, rund 250 Stunden Livemusik wurden präsentiert. Zusammen mit dem Winzerfest haben rund 500.000 Menschen Solingen auswärts besucht – davon mehr als 100.000 aus den Nachbarstädten.

Das Marketinginstrument. Die Solinger Sommerparty bleibt in 2023 das wahrscheinlich größte Festival für umsonst und draußen im Bergischen Land. Sie ist damit ein wichtiges Marketinginstrument für die Klingenstadt – Echt.Scharf.Solingen, dort kann man bestens feiern.

Die Headliner auf der Bühne. In 2023 hat der IKS mit John Diva & The Rockets of Love für den Freitag eine Band ausgesucht, die 2013 bereits auf der Sommerparty zu Gast war. Die Band hatte damals Hits aus der Welt der Rockmusik der 1980er Jahre gespielt. Das hat sie bewusst fortentwickelt und spielt heute auch eigene Stücke im Stil der damaligen Zeit. John Diva & The Rockets of Love sind fester Bestandteil der Festivalszene geworden und füllen bundesweit Hallen. Der Samstag gehört ganz den Goodfellas. Die Wuppertaler Partyband war bereits 2018 und 2019 auf der Bühne auf dem Neumarkt zu sehen. Und jeweils weit mehr als 10.000 Besuchende wippten im Takt, sangen mit und feierten ausgelassen mit. Das erwartet sich der IKS auch 2023 für den Samstagabend. Am Sonntag bittet der IKS dann die Band Bounce zu Neumarkt. Dort hatte sie bereits an einem Sonntagabend für magische Bon-Jovi-Momente gesorgt. Die Truppe aus dem Kreis Mettmann ist schon öfter Teil des Line-Ups der Sommerparty gewesen, hat sie doch viele Fans in Solingen und der Umgebung.

Samstag ist der Tag der Musikerinnen. Mit Leonora Huth und ihrer Band, würdigt der IKS am Samstagabend eins der größten Talente des vergangenen Jahrzehnts aus Solingen. Mit ihrer achtköpfigen Band singt sie eigene Songs und wusste längst das Festival Pow Wow You aus der Sommerlethargie des frühen Abends zu wecken und so den Südpark zum Tanzen zu bringen. Der Samstag bringt überhaupt eine Neuerung. Im vergangenen Jahr gab es einen Appell der Musikerin und Kabarettistin Caroline Kebekus, den Frauen im Rock. Und Pop-Business mehr Raum auf den Bühnen zu geben. Der IKS sagt: Gut gefordert, setzen wir um. Mit Teneja Skreget, Annika Dewenter und den Sängerinnen der Goodfellas stehen die Frauenstimmen und ihr Können an den Instrumenten im Mittelpunkt des Partytags.

Viel Musik aus Solingen. Und was rettet der IKS aus der tollen Sommerparty 2022 mit dem großen Heimatgefühl? Nicht alles, aber viel. Wie schon am Samstag wird das Programm bis zu den Headlinern am Abend ausschließlich mit Solinger Musikerinnen und Musikern bestritten. Sie waren und sind für den IKS immer wichtig gewesen. Freitag findet das seinen Niederschlag mit der Band Downtown um

Legende Hermann Daun und der Soul-Formation The Juicy Souls. Sonntag treten noch die Kotten Klub Bigband auf, die inzwischen zum Inventar der Sommerparty gehört. Am Nachmittag des Sonntags gibt es dann noch einen echten musikalischen Leckerbissen. Mit Lax Alex Contrax kommt eine der dienstältesten Ska-Bands nach Solingen. Musiker aus Solingen und Köln zelebrieren diese Musik auf eigene, sehr treibende Kraft.

Viele Sponsoren und Unterstützer. *Finanziert wird die Sommerparty aus Standgeldern der Gastronomen auf dem Neumarkt. Viele kleine und große Sponsoren sind die Hauptträger des Etas der Sommerparty, der auch in diesem Jahr ohne das Werbebudget rund 100.000 Euro ausmacht, um kostenlosen Kulturgenuss zu ermöglichen. Erfreulicherweise ist die Unterstützung aus der Solinger Industrie und dem Handel noch einmal gewachsen. Auch der IKS setze Finanzmittel ein, die er eigens dafür erhält, um mit der Sommerparty Werbung für die Klingensteinadt nach außen und innen zu machen. Auf dem Neumarkt wird auch unter den besuchenden für den Fortbestand der Sommerparty gesammelt. Der Verkauf von Merchandising-Produkten schließt Lücken im Budget. Dies traditionell mit Hilfe des Vereins PhoS, der mit einem Teil des Erlöses die Arbeit seines Hospizes finanziert. Zu den Förderern der Sommerparty gehört auch die Stadt Solingen mit ihrem Stadtmarketing. So werben 69 Großflächen-Plakate in Düsseldorf, Erkrath, Haan, Langenfeld, Remscheid, Solingen und Wuppertal für die Sommerparty. Fließt ein Großteil der Einnahmen der Sponsoren direkt ins Programm oder seine Umsetzung, so gibt es aber auch Beiträge der Medienpartner Radio RSG und Solinger Tageblatt, die für die Sommerparty werben werden. Rund 50.000 Flyer werden auf das Programm aufmerksam machen.*

Winzerfest, Gläserne Werkstatt und verkaufsoffener Sonntag. *Keine Sommerparty ohne die Winzer aus der Pfalz. Ein Gesetz ist das nicht, aber Neumarkt und Fronhof sind eine gemeinsame Größe. Und so findet auch in diesem Jahr vom 11. bis 13 August das Winzerfest statt. Der verkaufsoffene Sonntag startet am 13. August um 13 Uhr. Bis 18 Uhr öffnen Geschäfte in der Innenstadt. Der IKS bedauert, dass die Mitglieder der W.I.R. daran nicht teilnehmen, dankt der Händlergemeinschaft aber, dass sie trotzdem die Idee der Sommerparty auch weiterhin finanziell unterstützt. Der IKS freut sich über jedes geöffnete Geschäft, welches damit unseren Besuchern aus den Nachbargemeinden die Hand auch zum Einkaufen reicht.*

Das Sommerparty-Team des Initiativkreises Solingen, Freitag, 23. Juni, 2023

Waldemar Gluch (Vorsitzender), Joachim Radtke (Büro, Sponsoren und Planung) und Philipp Müller (Programm- und Ablaufkoordination)